Ecole élémentaire Germain Muller 1, rue de la Liberté 67640 FEGERSHEIM

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE Lundi 16 octobre 2023 à 18h

Présents:

Enseignants: M. Meunier, Mmes Pierrat, Heckmann, Weber, Mayer, Bakouboula, Perez

Mme Lefftz Parents élus :

Titulaires: Mmes Chancel Diane, Atas Alev, Wolowiec Sophie, Crétien Céline, Kiehl Sirma,

M.Ramos, Paul, Mme Marchal Nadège, M. Gunenbein Gilbert

Suppléante : Mme Heini Sophie, Mme Dester

Mairie: M. Schaal (Maire) et Mme Freis (adjointe aux affaires scolaires)

Excusé: M Chaillot (Inspecteur d'Académie)

Accueil : présentation et résultats des élections

Participation

Nombre d'inscrits 302 Nombre de votants 196

Nombre de bulletins blancs ou nuls 38

Nombre de suffrages exprimés (S) 158

Taux de participation 64,90% Nombre de sièges à pourvoir 8

Rôle du conseil d'école

Rôle et prérogatives des membres du CE.

Le CE n'a pas de pouvoir décisionnel sauf dans certains cas particuliers (ex : règlement intérieur de l'école, changements d'horaire, montant de la coopérative...).

Le Conseil d'Ecole a principalement un rôle consultatif. Le directeur, les enseignants et les délégués des parents d'élèves se réunissent obligatoirement une fois par trimestre pour aborder les questions, propositions et remarques.

Contrairement au conseil des maîtres qui a, quant à lui, un pouvoir décisionnel.

Le compte-rendu est transmis aux délégués des parents d'élèves et affiché à l'école.

Evolution des effectifs

A la rentrée il y avait 186 élèves répartis comme suit

CP 39	CE1 38	CE2 33	CM1 36	CM2	41
CP 1	19	Mme Pierrat			
CP 2	20	Mme Mayer			
CE1	23	Mme Lefftz			
CE1/CE2	24	15 + 9 Mme Bakouboula			
CE2	24	Mme Heckmann			
CM1	25		Mme Pe	rez	
CM1/CM2	24	10 +14 M. Meunier			
CM2	27	Mme Weber et M. Poiré			

Le total des élèves est actuellement de 186 élèves.

Prévisions d'effectifs à la rentrée prochaine : 37 GS arrivent au CP, 41 CM2 quittent l'école, il y aura donc 4 élèves en moins l'an prochain ce qui ferait un effectif de 182 élèves à la rentrée prochaine. C'est le nombre minimum pour rester à 8 classes.

Sept 2026 : 37 CP et 33 CM2 quittent l'école donc +4 (177)

Notre école faisons-là ensemble :

Comme évoqué l'an dernier dans nos précédents conseils d'école, nous avons présenté un projet dans le cadre d'un nouveau dispositif proposé par l'Education nationale : notre école faisons-là ensemble qui permet aux écoles volontaires d'obtenir des financements sur présentation d'un dossier rédigé autour d'un projet spécifique à chaque établissement. Nous avons décidé de réhabiliter la bibliothèque en partenariat avec la mairie de Fegersheim. Notre projet s'intitule : création d'un pôle littéraire et culturel au cœur de notre école L'idée est de proposer au sein de notre école d'un lieu pour : emprunter et lire des livres, présenter des œuvres et en lire des extraits, faire des recherches documentaires assister à des présentations de lecture par d'autres élèves, à des présentations de saynètes, découvrir les œuvres ou le travail des autres classes exposés à la bibliothèque, rencontrer des auteurs, écouter des lectures de textes crées par les camarades, pour les adultes, assister à des conférences.

Ce lieu sera un point de rencontre pour notre établissement qui est partagé en trois bâtiments séparés.

Notre dossier a été accepté en commission le 13 juillet et nous avons obtenu la somme de 17 500 euros qui nous permettra de changer le mobilier et acquérir des ouvrages.

La mairie financera la rénovation de la salle et étudie en ce moment la possibilité d'une subvention exceptionnelle pour équiper ce lieu en matériel informatique (tablette et ordinateur portable).

L'argent sera transmis aux services comptables de la mairie, ce qui explique que le projet ne pourra se mettre en place qu'à partir de 2024 après le vote du nouveau budget.

Bilan coopérative

Présenté par Mme Pierrat

Les comptes de la coopérative scolaire sont surveillés par l'OCCE 67 à laquelle elle est affiliée. Les comptes sont approuvés chaque année par des commissaires au compte.

Un parent d'élève a vérifié les comptes comme chaque année.

Il reste actuellement 2 566,28 euros sur le compte de la coopérative scolaire. A cette somme doit être retranchée l'aide de 1 800 euros de l'OCCE et 200 euros d'aide exceptionnelle en attente des versements des subventions mairie concernant les classes transplantées de l'année scolaire passée. Ces versements se feront au mois de novembre au plus tard.

PPMS/Exercice incendie

Un exercice d'évacuation incendie a eu lieu le lundi 2 octobre en présence de M. Schneider de la mairie. Tout s'est bien déroulé. L'exercice a duré 2 min 25.

Un exercice intrusion avec confinement a eu lieu le lundi 9 octobre en présence de M. Schneider. Le système lumineux a bien fonctionné. M. Schneider a fait le tour des classes et a constaté que les élèves étaient très peu visibles mais malheureusement bruyants. Suite aux circonstances, présentation plus détaillée aux parents.

Voici les adresses qui vous permettent de rentrer en contact avec les services administratifs lors de la mise en place réelle du PPMS :

- Adresse twitter de l'académie : @acstrasbourg
- Site de l'académie : www.ac-strasbourg.fr
- Site de la DSDEN du Bas-Rhin: www.ac-strasbourg.fr/dsden67/

(Au moins un exercice attentat intrusion, 2 exercices incendie et 1 exercice risque majeurs doivent être organisés dans l'année)

Climat scolaire:

Le climat scolaire de ce début d'année est tendu, comme il l'était également en fin d'année scolaire précédente.

De nombreux élèves sont en retard le matin (environ une vingtaine).

Les toilettes ont été dégradés et les services de la mairie ont dû intervenir pour des réparations importantes. Nous avons dû instaurer le système suivant pour les maintenir en bon état : ouverture des sanitaires en début et fin de récréation, fermeture pendant le temps de récréation. Cette situation est compliquée à vivre pour les enfants en particuliers les élèves de cycle 2 qui se retrouvent à devoir ouvrir les toilettes pendant le temps scolaire, tâche compliquée pour eux.

Il est regrettable que l'ensemble des enfants soit impacté en raison des incivilités d'une minorité d'élèves.

Lors de la campagne électorale concernant les élections au conseil municipal enfant, un panneau de présentation de candidat a été abîmé par un crachat. Les panneaux ont ensuite été placés derrière les vitres pour éviter d'autres dégradations.

Ensuite nous avons dû gérer des problèmes liés aux réseaux sociaux et à la propagation d'un jeu dangereux (la virgule). Heureusement à ce jour la situation semble s'apaiser sur ce point en tous les cas.

Il règne également de nombreuses tensions entre les enfants pendant les récréations avec des énervements incontrôlables lors de parties de foot ou autres jeux de balles.

Dans les classes les élèves sont fatigués, bruyants et ont du mal à se concentrer.

Toute cette ambiance tendue nuit gravement au travail scolaire.

Cette situation est d'autant plus inquiétante que nous sommes en début d'année scolaire.

La mairie fait les mêmes constatations dans le service du périscolaire.

Projets de classe :

Ensemble de l'école : la rentrée en chantant : accueil des CP par les autres élèves avec le chant « faire le tour du monde en 80 jours »

Musique avec Mme Walter: l'année a été séparée en 2 périodes: septembre à février/ février à juillet. Pendant chaque période 4 classes vont en musique chaque mardi. A la fin de chaque période il y aura un retour de ce qui a été fait pour les parents des classes concernées. Nous sommes actuellement en recherche de salle pour présenter le travail en début de soirée.

Thème1: carnaval et thème 2: les jeux olympiques.

Olympiades : 31 mai. Nous aurons besoin de l'aide des parents pour mener à bien cette journée sportive.

Sport : cycle de hand, tennis et escrime et natation (cycle 2)

Cycle 3: inscrit aux petits champions de la lecture

CM2 et CM1/CM2 : classe de cirque à Achenheim du 6 au 10 novembre 2023

CE2 et CE1/CE2 : stage de clown en 18 au 22 décembre

CP1 et CP2 : stage de cirque à graine de cirque en janvier

CM1, CM1/CM2, CE1 et CE2 : Classe de canoé escalade du 1^{er} au 5 juillet.

Semaine du goût :

CP1 et CP2 : fabrication du jus de pommes avec l'association d'arboriculture de Fegersheim le 12/10

CP1 et CP2 : visite de la boulangerie Paris le 17/10

CE1 : tarte flambée

CE1/ CE2: fabrication de compote: 19/10

Nous avons des difficultés pour obtenir des bus et certains projets n'ont pu se réaliser pour cette raison. De plus les tarifs des transports en bus ont beaucoup augmenté.

Concernant les sorties de proximité, le contexte local (maladie des frênes) nous pousse à vigilance nous invite à appliquer un principe de précaution quant à la fréquentation de ces espaces. La situation devrait être stabilisée en janvier.

<u>Pas de questions des représentants des parents d'élèves : pas de questions soumises avant la réunion.</u>

<u>Informations de la mairie</u>

Un nouveau parking sera mis en place à l'entrée de la rue de l'église. Il s'agit d'un stationnement en zone bleue. On y trouvera également des places pour les vélos, une borne de recharge pour voiture électrique et un emplacement pour les personnes à mobilité réduite. Rappel concernant la signalisation :

Bande jaune le long du trottoir : pas d'arrêt, pas de stationnement Bande jaune en pointillée le long du trottoir : arrêt autorisé, pas de stationnement

Date du prochain conseil d'école : lundi 20 février 2023 à 18h

Fin de la séance : 20h

La secrétaire de séance : Mme Estelle Weber